

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 m. Provia. 10 Estranj. y Un. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio, núm. 25

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando en importe en Madrid ó en otro de los centros de correo de España, o en el de la administración, calle del Rubio, núm. 25 que no servirá de garantía.

AÑO XLV.—NUM. 1.937 DE LA MAÑANA MADRID. MIERCOLES 23 DE SETIEMBRE DE 1883. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó un real decreto autorizando la venta por administración de los materiales procedentes del derribo de un edificio de propiedad del Estado, contiguo al Observatorio de Marina de San Fernando, en atención á no haberse presentado licitador alguno en las dos subastas consecutivas publicadas para la enajenación de los mismos.

Ayer ha aparecido en el periódico oficial el convenio para la estradição recíproca de malhechores entre España y Hannover, firmado en Aranjuez en 18 de mayo último.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden resolviendo que á los individuos que se hallen reenganchados ó se reenganchen en el servicio con arreglo á la ley de 29 de noviembre de 1839, les sea de ahora en adelante el tiempo de servicio en clase de sustitutos para optar á premios de constancia y retiros.

Como comprendidas en el real decreto de 1.º de julio último, y por haberlo solicitado los interesados, se ha servido S. M. conceder, por reales órdenes de 12, 19 y 20 del actual, exención de servicio con el sueldo anual de 40,000 rs. á los mariscales de campo D. Luis María Andriani, don Tibarico de Zaragoza, D. Antonio Ibarz, B. Miguel Sonesiain, D. Antonio Quintanilla, D. Miguel Ossat, D. Santiago Piñero de las Casas y D. Vicente de Castro, y con el de 32,000 rs. á los brigadieres D. Hilario Alonso Cuevillas, D. Casimiro Cañedo, D. Ciriacio Iruarte, D. Vicente Tros de Hardaya, D. Pedro Miranda, D. Juan Martín Arnedo, D. Antonio Gutiérrez, D. Juan Foxá, D. Ramon Hernandez, don Leoncio de la Cuesta, D. Marcos Tarrero, D. José de Santmanat, D. José Rajoy y D. Pablo Ruiz de la Bastida.

Por otra de 14 del mismo se concede la exención de servicio con el sueldo de 43,000 rs. que actualmente disfruta, al teniente general D. José de Uranga.

El gobernador de Fernando Poo participa al señor ministro de Ultramar en 28 de julio último que el estado sanitario de la isla continúa siendo satisfactorio.

Entre las declaraciones de derechos pasivos hechas durante el mes de julio pasado figuran:

Ilmo. Sr. D. Manuel María Hazañas, director general de loterías, cesante: se le declara el haber anual de 23,000 rs.

Ilmo. Sr. D. Ramon Ceruti, ministro jubilado del tribunal de Cuentas del Reino, 40,000 rs.

D. Juan Caminos y Begenes, presidente de sala de la audiancia de Sevilla, jubilado, 25,000.

D. José María Palarea, gobernador cesante de provincia y en la actualidad vicepresidente de la comision de estadística de la provincia de Guadalajara, 20,000.

D. Mariano de Castro Perez, auditor de guerra, jubilado, 22,400.

Hasta el 16 de este mes habia producido la suscripcion en favor de Manila, abierta en Palma de Mallorca, 40,896 rs.

En el seminario conciliar de Cádiz ha ocurrido un incendio que ha dejado destruida una parte del local y que no causó mas estragos por los prontos auxilios prestados por las autoridades.

Dicen de Loja que el duque de Valencia ha pasado á los baños de Vitor, próximos á aquella ciudad, en los que piensa estar algunos dias.

Ya se ha constituido legalmente en esta corte la empresa que con el título de *Atalaya Isabelina* se venia anunciando, y cuyo objeto es construir en las cercanías de Sevilla una ciudad en conmemoracion de la antigua *Atalaya*. El consejo de proteccion la componen hasta hoy el marqués de Guad-el-Jelí, el senador Sr. D. Andrés Arango, el conde de Yamury, el exdiputado y hoy vocal de la junta de clases pasivas, Sr. Garcia Torres y el gobernador de la Coruña Sr. D. José María Braza. Ha sido invitado además el señor duque de Ahumada. Tambien parece ser que se va á solicitar la real proteccion de S. M. la Reina.

Ha sido autorizado por la autoridad superior militar de esta plaza el Sr. Echevarria para verificar unos certámenes *litico-militares* entre las charangas y bandas de los regimientos existentes en la corte. En este certamen, al cual concurrirá un tribunal facultativo, compuesto de los primeros profesores del real Conservatorio de música y declamacion, se premiarán con medallas de oro, plata y metal blanco á los que mas sobresalgan en la ejecucion de las diferentes piezas que deben ejecutar.

La caja general de depósitos recibió durante la primera semana de setiembre en metálico 67,464,110 rs. 65 cént., y en papel 14,243,149,98. Devolvió por el primer concepto 57,584,803,45, y por el segundo 34,228,334,54. Quedaba al finalizar dicha semana una existencia de reales vellón 4,863,974,217 16 cént., en metálico, y 1,790,603,747,71 en papel.

El Eco del País de anteñoche, que no ha llegado á nuestras manos hasta ayer por

la mañana, después de copiar las frases de *La Epoca* del sábado, tan honrosas para el Sr. Escobar como para el Sr. Gasset, dice:

«No porque estas palabras estén inspiradas por la justicia son menos gratas á la redaccion de *El Eco del País*, que ve en la hidalguía que revelan una prueba mas de que las nuestras no admitian una interpretacion desfavorable para el señor Escobar; y si alguien se la diese, declaramos ahora que, como *La Epoca*, podemos hacerlo sin menoscabo de la dignidad, que la rechazamos como ajena á nuestras intenciones y en oposicion con nuestros sentimientos.»

La prensa de todos colores elogia la determinacion del gobierno de condonar las multas impuestas á *La Iberia* como medio de hacer menos angustiosa la situacion de la viuda é hijos del Sr. Calvo Asensio.

Contestando á una pregunta de *La España*, dice *El Contemporáneo* que hubiera deseado que no apareciera la circular sobre reuniones electorales; pero ya no puede menos de desear que la mantenga el gobierno, y que el retirarla ante la actitud que han tomado los progresistas redundaria en descrédito de la autoridad.

«En el Congreso, añade, tendrá el gobierno ocasion de espiar las razones que á publicar la circular le han movido. Si estas razones no satisfacen á la nacion, representada por sus diputados, no ya la circular, sino el gobierno, será quien se retire. Entre tanto, el gobierno daría una prueba de debilidad imperdonable si retirase la circular.»

Declara *El Eco del País* que está el general O'Donnell, y lo estará siempre, con la misma decision, mientras no tenga motivos políticos por que arrepentirse de haber sido leal.

Dúdase en el mundo oficial de Copenhague que la Dieta de Francfort pueda, en todo lo que resta de año, poner en ejecucion sus amenazas de ocupacion militar del Helstein y el Lauenburgo. Y verdaderamente no parece fácil que se verifique esa invasion en medio del invierno, cuando casi todos los rios están helados al Norte de Europa. El frio y las enfermedades causarian graves daños á las tropas. Créese, pues, que todo se dejará para la primavera próxima.

En telegrama del istmo de Suez del 17 se manifiesta que habian salido de Sumatra buques holandeses para Cillan, con objeto de reprimir una rebelion de los ravahe, que habian inferido una ofensa á la bandera holandesa.

La Gaceta de Augsburgo dice que el congreso de economistas habia votado la aceptacion del tratado de comercio franco prusiano, pronunciándose al mismo tiempo por la reforma del Zollverein.

El 30 de octubre próximo á las doce del día se adjudicará en pública subasta las obras de la carretera de segundo orden de Puebla de Brollon á Orensé, en la parte comprendida en la provincia de Loge, entre el empalme de la citada línea con la carretera de Nadela á Valdeorras y la villa de Monforte, cuyo presupuesto es de 866,123,81 rs.

El 3 de diciembre se bastarán las obras de la carretera de Cádiz á Málaga, seccion de Tarifa á Algeiras, cuyo presupuesto es de rs. vn. 4.283,895'81.

Se hallan vacantes los registros de la propiedad de Alcañices y de Ceuta. Se admiten solicitudes por término de 30 dias.

El 29 del corriente se venderán en el monte de Piedad las alhajas de oro, plata y pedrería; en el 30 del mismo las de ropas que haya empeñadas en el mes de agosto de 1862, las que estarán de manifiesto en la sala de almonedas los dias 26 y 28. En el día 13 del próximo octubre se renovarán las alhajas que resulten empeñadas en el mes de setiembre de 1862.

El pianista Sr. Carrillo ha compuesto una marcha fúnebre con objeto de que se hubiera estrenado en el entierro de don Pedro Calvo Asensio si hubiera asistido alguna música.

El gobernador civil de Granada ha dispuesto que el diario titulado *El Eco granadino* suspenda su publicacion hasta que esté habilitado con los requisitos legales para ser político.

No es exacto que el nuevo rey de los helenos Jorge I haya renunciado á los derechos que pudiera tener á la corona de Dinamarca. Lo único que ha hecho consiste en permitir que su hermano menor el príncipe Valdemar reine antes que el si llegara el caso; pero se reserva el derecho á ocupar el trono dinamarqués, si dicho príncipe falleciera sin sucesion masculina.

La compañía del ferro-carril de Lérida á Tarragona ha recibido, aprobadas de la direccion general de obras públicas, las últimas modificaciones que introdujo en algunos puntos del trazado.

Las obras de la seccion de Montblanch á Lérida están ejecutándose con todo el desarrollo posible; á fin de terminarlas en los dos años que están contratadas.

Desde la estacion de Montblanch se ven ya varias brigadas trabajando en la apertura de la vía, y la construcion del puente sobre el Francoll, que pasa por última vez á la salida de aquella poblacion. Este puente tiene ya dos pilas cimentadas y en el lecho del rio hay trabajadas las piedras para subir aquellas á la rasante del camino. Los rails y material móvil se están construyendo en Bélgica y Francia y con la mayor premura.

En fin de marzo último habia 51,513 individuos que cobraban por derechos pasivos del Tesoro público, importando una mensualidad de esos pagos la suma de 12,604,433 rs.

En las travesías del circo del Pirineo Alfonso, en que han tomado parte los cuatro nuevos artistas James, Whilliam, Ferre y Jhon, han merecido los mas nutridos aplausos de la gran concurrencia que ha llenado las localidades del lindo circo de Ciniselli. El niño Ferre en sus volteos á caballo puede competir con los mas afortunados artistas que de este género hemos visto. Su agilidad, su intrepidez y su elegante figura á caballo le conquistaron los aplausos de todo el público. Pare en donde mas se nota el arrojo y seguridad de los cuatro jóvenes gimnastas es en los juegos learios. Los nuevos y difíciles saltos, los grupos y posiciones arriesgadísimas y de gran efecto y todas las variadas y escogidas suertes, en fin, que en ellos ejecutan, nos hacen creer que la familia Bell es una adquisicion del señor Ciniselli que le reportará grandes entradas y grandes productos por consiguiente.

Advierte *La España* que no han faltado periódicos que han pretendido atribuir al numeroso acompañamiento que llevó los restos del señor Calvo Asensio á la última morada una importancia política que en efecto de nuestro colega no tiene. «En efecto, añade, nada hay de particular en que la concurrencia fuese numerosa si se atiende á que como periodista, debieron asistir muchos de sus compañeros en la prensa; que como diputado, debieron asistir muchos individuos de los cuerpos legislativos; que como hombre político, debieron concurrir muchos hombres políticos de todos los partidos; y que como profesor en ciencias médicas, debieron acompañarle gran número de sus compañeros. Si á estos se agrega el gran número de curiosos que á todas partes concurrir, el hecho no tomará tan grandes proporciones y quedará en parte despojado del carácter que sin razon se pretende darle.»

En la presente semana dará su primera funcion en el Circo del Principe Alfonso la compañía de campeonólogos.

Restablecido ya de su indisposicion don Tirso de Obregon, se pondrá en escena mañana jueves la ópera cómica en tres actos, nominada: *La hija del regimiento*, en cuya obra desempeñará la protagonista doña Teresa Isturiz.

Una parte de la tripulacion del buque confederado *Florida*, se encuentra en Liverpool. Los 95 marineros que oienta este buque carecen de recursos en la actualidad. La noticia que dias pasados dimos, tomándola de periódicos extranjeros de las grandes ganancias que habian tenido con las presas, no es cierta. Al salir de Brest se les dieron letras para una casa de comercio de Liverpool, pero estas no han sido aceptadas.

Aunque se ha dicho con visos de verdad que el Sr. D. Angel Fernandez de los Rios se encargaría de la direccion de *La Iberia*, *El Eco del País* ha oido que este cargo será desempeñado por el señor Sagasta.

Dice *Las Novedades* que la numerosa reunion del domingo con motivo del entierro de Calvo Asensio, y que sin intervencion de la autoridad, de la fuerza armada, ni aun signera de los agentes de policía, guardó durante toda la ceremonia el orden mas admirable, es una nueva prueba de que la educacion política va perfeccionándose en España.

Noticias de Melilla del 17 dicen que el día anterior fundó en aquella rada el vapor *Alerta*, procedente de Málaga, conduciendo el primer batallón del regimiento infantería de Galicia, saliendo el mismo día; y el 17 le verificó igualmente el vapor *Vigilante*, procedente de Alicante, con un pliego para el señor general D. Manuel Alvarez Maldonado. En Melilla se decía de público que iba una expedicion de ocho á diez mil hombres, al mando de dicho señor, para castigar á los salvajes rifloños.

El general Maldonado parece que tenía el 17 una entrevista con el gobernador del Rif é bajá, que se halla acampado al frente de aquella plaza. Con el resultado saldría por la tarde para Alicante el vapor *Vigilante*.

Los moros permanecian silenciosos, si bien retirando sus mieses y todo cuanto tienen en los pueblos inmediatos, por miedo á los españoles; y según dicen algunos, la generalidad desea la paz, arrepentidos de su mal proceder, en pago de las ventajas y libertad de su comercio, que el general Maldonado les habia concedido; y será muy probable que algunos

se unan á nuestro ejército para castigar á los que los indojeron á hacer fuego contra nuestras tropas. Estos mismos, que se llaman caballeros del campo, les prohiben que entren en la plaza con comestibles, imponiendo una multa de 200 reales al que lo verifique, por solo el egoísmo de no poderlo hacer ellos, porque en la plaza los conocen como cabecillas de cualquier tentativa ó traicion contra ella.

Nuestros heridos se hallaban completamente restablecidos.

*La Discusion* protesta contra lo que ha dicho *El Reino* sobre trabajos democráticos en España. Afirma *La Discusion* que la democracia española no se agita furiosa ni sosedadamente, sino que espera tranquila el triunfo pacífico de sus doctrinas.

Elogiando el acuerdo de la devolución de multas á *La Iberia*, dice *La Discusion*: «Los dignos consejeros de la corona habrán sentido una verdadera satisfaccion al verse en el caso de usar de su poder para subsanar los perjuicios causados en el ardor de nuestras luchas políticas, aplicando un principio de equidad superior á todas las leyes. Esta medida merecerá á toda la prensa los mayores elogios, y estamos seguros de que el Congreso prestará la determinacion del ministerio.»

Se está colocando en la villa de Rentería el último puente de fierro que faltaba al camino del Norte de la provincia de Guipúzcoa. Esta vía llama la atencion del viajero, pues encuentra en su pequeño trayecto, además de las hermosas vistas, toda clase de obras de arte; como son túneles, puentes de piedra y fierro, viaductos y terraplenes.

Un descubrimiento muy importante de un holandés llamado Hooibrenk, está escitando en este momento un gran interés en el mundo científico, en especial entre los agrónomos. Consiste en que un flego de lana fuerte de 10 pulgadas de ancho, atado á una cuerda de 30 á 35 varas de largo, y empapado ligeramente en miel, se arrastra suavemente dos ó tres veces sobre las plantas de trigo, centeno, cebada, avena, etc., en el tiempo que florecen. De esta manera el polvillo fecundante de los estambres que coge el flego, se distribuye en los cálizos de las flores, y el aumento de fecundacion aumenta tambien considerablemente el producto de la cosecha. Se han hecho ensayos comparativos con el sistema comun del cultivo de los granos en un campo de 300 acres cerca de Epernay en Francia, en la propiedad de Jackson, y las cantidades de grano que han producido han sido tales, que se consideran en un 50 por 100 lo que producen las mieses mas que de ordinario.

Las noticias recibidas de Nueva-York alcanzan al 11 y las de Charlestown al 6. El bombardeo de los fuertes Wagner y Gregg por la flota y por las baterías de tierra, continuaba sin interrupcion desde hacia cincuenta y dos horas. Los partes de las autoridades del Sur, dicen que los federales habian desembarcado el 5 cerca de Cummins Point para atacar el fuerte Wagner, pero que fueron rechazados.

El almirante Dahlgren cree, según se dice, que el fuerte Sumpter puede seguir defendiéndose. Su piloto principal habia hecho constar que las obras de defensa del fuerte por la parte Nerd-Oeste estaban en mejor estado que nunca, teniendo seis cañones sobre el parapeto. El general Gilmore no participa de esta opinion; ha puesto en batería treinta cañones y quiere emplear el fuego griego contra Charlestown.

Los habitantes de Kansas hacen preparativos para invadir el Miskouri.

Se cree que Lee va á tomar la ofensiva.

Mr. Chase, ministro de Hacienda de los Estados del Norte, ha ajustado ya el empréstito de cincuenta millones de duros.

Dice que el general confederado Price, ha batido á los federales cerca de Little Rock, en Arkansas.

El general Barmside ha ocupado á Knoxville en el Tennessee.

Los confederados han abandonado la isla Morrison. Tambien han evacuado á Chattanooga, que ha sido ocupada por los federales.

En Cumberland Gap han capitulado 2,000 confederados.

Los federales han tomado el fuerte Smith en Arkansas.

La *Tribuna* de Nueva-York da cuenta de un rumor según el cual, Juárez ha estado de incognito en Washington, teniendo muchas conferencias con el presidente Lincoln.

El 16 se inauguró la temperada cómica en el teatro principal de Granada, cuyo local ha sido restaurado de un modo elegante y artístico por el conocido pintor escenógrafo D. José Vezquez Sidonia, hijo de aquella ciudad, al que la prensa granadina tributa grandes elogios por el acierto y grande maestría con que ha sabido enriquecer el coliseo. La produccion que se puso en escena en dicha noche fué la titulada *Lances de honor* que fué bien desempeñada por el Sr. Tamayo y las señoras Ortiz y Beldan, y muy aplaudida

por el numeroso público que llenaba todas las localidades.

Un diario de Rens se congratula de las excelentes disposiciones y buen porvenir que tiene el joven de aquella ciudad D. Emilio Bruignet, discípulo del célebre Ronconi, cuyo gran maestro ha escrito á la familia del Sr. Bruignet, participándole las fundadas esperanzas que en la facultades de este tiene.

La célebre trágica señora Ristori ha sido contratada por la empresa del teatro del Príncipe, en Málaga, por un corto número de representaciones que dará en el próximo mes de octubre.

La compañía de zarzuela que va á trabajar en el teatro de la Princesa, en Valencia, se compone de los artistas siguientes:

Primer tenor absoluto, D. Sebastian Beracocha.—Otro tenor cómico, D. Luis Moron.—Segundo tenor, D. Antonio Rodríguez.—Primer baritono, D. Ramon Moras.—Otro baritono, D. Ventura Miguel.—Primer bajo, D. Miguel Vidarte.—Segundo bajo, D. Joaquin Pajaron.—Otro D. Matilde Gomez.—Primera tiple, doña Matilde Cabaletti.—Otra primera tiple, doña Isabel del Villar.—Comprimaria, doña Adelaida Cabaletti.—Segunda tiple, doña Adelina Cabaletti.—Partiquinos, doña Francisca Casayús y doña Dolores Chaut.—Maestro y director de orquesta, D. Cayetano Cabaletti.—Otro maestro y director, D. Ramon Pastor.—Maestro de coros, D. Faustino Ureña.—Treinta coristas de ambos sexos y 30 profesores en la orquesta.

Una carta particular de Canarias dice que los candidatos señores Leon, Perez Zamora y Bernar no tendrán apenas oposicion. En el distrito de las Palmas se habian fijado unos electores en el señor marqués de la Vega de Armijo, y otros en el señor Bertran de Lis, creyéndose que este último volvería á ser reelegido.

Se ha observado por un individuo dedicado á todo lo que puede ser útil á la agricultura, que dando una inclinacion de 112 1/2 grados (en una circunferencia de 400 grados) á las ramas de los frutales, produce tal efecto en la sávia que ocasiona un gran aumento de frutas. Este descubrimiento aplicado á las viñas ha sido objeto de varios experimentos en la propiedad de Jackson, y parece que los resultados han sido sorprendentes.

El hijo de la reina Cristina que acaba de fallecer en Pau, se llamaba D. José María Muñoz, y era conde de Gracia y vizconde de la Arboleda. De cuatro hijos varones, solo le queda á esa afligida señora el segundo, D. Fernando María Muñoz, quien por fallecimiento del primogénito D. Agustín, ha heredado los títulos de duque de Tarazona y vizconde de Restrellano, á los que añade los suyos propios de conde de Casa-Muñoz y vizconde de la Alborada.

En un patio de una casa de Tarragona se han descubierto varios fragmentos de construccion romana, entre ellos una lámpara de mármol que ha sido colocada en el museo arqueológico de aquella ciudad, la cual tiene una inscripcion que demuestra su antiguo origen.

Los redactores de *La Iberia*, profundamente conmovidos con el espectáculo que ofreció Madrid en la tarde del domingo, dan las gracias en nombre de la familia del Sr. Calvo Asensio y en el suyo propio, á todos los que contribuyeron á honrar la memoria de su llorado director.

*La Iberia* pide á sus lectores que no extrañen que dicho diario, esencialmente batallador, escuse estos dias las luchas políticas. Dice que en breve volverá á ellas; pero que los redactores han sufrido un golpe demasiado fuerte para que puedan consagrarse en algunos dias á las tareas á que están tan acostumbrados. «Poco á poco, añade, recobramos el ánimo perdido; y como *La Iberia*, en cuanto de nosotros dependa, ha de seguir siendo lo que ha sido hasta aquí, efecemos de antemano que nuestros lectores nos volverán á encontrar combatiendo en primera línea, en lo mas peligroso de la brecha.»

La embajada cochinchina tiene el privilegio de llamar la atencion hoy en París. El jueves último condujeron á los embajadores anamitas á un circo equestre para que admirasen las habilidades de los artistas. La parte épica de la representación les agradó al parecer; en cuanto á los *lours de force* de los gimnastas, están muy en desacuerdo con los ritos chinos, para que unos letrados como lo son los embajadores, les concediesen importancia. Así es que después de un *tour de force* de equilibrio, consistente en subir una espiral con una bola, preguntaron al primer embajador si habia visto cosa igual en Hae, á lo cual contestó sonriéndose irónicamente: «En verdad que no he visto cosa semejante... pero tampoco veo la necesidad de hacerlo!»

Háblase de un manifiesto del partido liberal prusiano, pidiendo el restablecimiento de la libertad de imprenta, el derecho de establecer el presupuesto por las Cámaras, la creación de una Milicia Nacional con servicio obligatorio por dos años, la responsabilidad ministerial, regulada por una ley, la convocacion de un

Parlamento alemán por medio del sufragio popular.

Muchos periódicos franceses se ocupan de la reunión en París de los jefes de los cinco casas Reunidas, y algunos suponen que tenía por objeto trasladar a Turin la casa de Nápoles...

La opinión pública en Alemania se preocupa mucho con la cuestión del Holstein. Es probable, sin embargo, que la Dieta no realice sus amenazas de invadir los duques...

En Brixton (Inglaterra) ha tenido lugar un gran meeting en favor de Polonia. Asistieron a él muchos miembros del Parlamento...

El conocido escritor y popular novelista D. Rafael del Castillo ha terminado un drama original titulado Rafael de Urbino...

Se anuncia un libro nuevo escrito por el publicista malagueño D. Manuel Mandly y Gallego...

Dicen de Atenas que los cuatro ministros dimisionarios han retirado su dimisión.

En Zante, una de las islas jónicas, se ha formado un partido contrario a la anexión de dichas islas a Grecia.

El ayuntamiento de Atenas ha propuesto dar el nombre de lord Palmerston a una plaza de aquella ciudad...

En el Afghanistan es inminente la guerra civil. Un hermano del rey se ha sublevado y se fortifica en Kandahar.

El día 24 del actual es el designado para la vista en sala primera de la causa que se sigue contra el secretario de la redacción de La Iberia...

No es cierta la noticia dada por algunos periódicos de que el cónsul de Inglaterra en Nápoles había protestado contra el alejamiento del cónsul de los estados pontificios...

Describiendo La Iberia la triste ceremonia del entierro del que fué su director, Calvo Asensio...

Llegado el carro fúnebre a las inmediaciones de la capilla, la multitud disputaba los puestos para tomar en hombros el féretro...

El Diario Español dice que es cosa decidida la salida del Sr. Cuenca de la subsecretaría de Gobernación.

Nuestras noticias están de acuerdo con la de El Reino en que el gobierno ha decidido no solo no cobrar las multas que tenía pendientes...

Como si no fuera suficiente la crisis algodonera, que tan duramente se ha dejado sentir en las comarcas industriales...

Segun nos escriben de Valencia, los electores que designaron como candidato de oposicion en el distrito de San Vicente

D. Juan Bautista Romero, no era 60, sino 38. La lucha, sin embargo, será empeñada entre los Sres. Romero y Dotres.

El tribunal supremo de Justicia, al que por la ley está confiada la inspección superior de los ferrocarriles, ya que no ha podido hacer sino indagar cuidadosamente cómo han ocurrido los desgraciados sucesos...

Si en nuestro país hubiera la publicidad que en otros, todos los fallos de esta clase se harían notorios, fijándose impresos en las estaciones como se hace en Francia...

Después de los dictámenes favorables del ayuntamiento, diputación y consejo provincial, junta de agricultura, industria y comercio...

Nos escriben de Santa Cruz de Tenerife que además de los candidatos ministeriales en Camarías se presentan allí a disputar la elección...

El propietario de La Epoca Sr. Coello y Quesada, llegó ayer tarde a Madrid.

El Sr. D. Antonio Benavides ha salido para su distrito de Villacarrillo, en la provincia de Jaén...

El gobernador civil de Murcia Sr. Belmonte, que habiendo venido a Madrid a asuntos del servicio...

En El Madrileño, periódico de intereses materiales que se publica en Madrid, se leen las líneas siguientes:

«Hemos oído decir que LA CORRESPONDENCIA, cuyo propietario hace muchos años es el Sr. Santara...

quien sea el nuevo propietario, pero mucho ha de poner de su parte para darle el impulso y la vida que ha sabido imprimirle el Sr. Santara...

Dando antes de todo las gracias a El Madrileño por el lisonjero juicio que tiene formado del fundador y único y constante propietario de LA CORRESPONDENCIA...

En el consejo de ministros celebrado el sábado último se resolvió, después de una larga y profunda discusión...

La Iberia niega lo que dijimos anteayer sobre que algunos individuos pretendieron la tarde del entierro del Sr. Calvo Asensio...

Por lo demás, cumple a nuestra buena fe y a nuestra imparcialidad decir que según de público se cuenta...

Hoy a las doce del día sale S. M. el rey para los baños de Alhama; se hallará en Madrid para los primeros días de octubre.

La corona que detrás del cadáver del Sr. Calvo Asensio llevaban los electores de su distrito parlamentario...

Ayer no se habían recibido todavía noticias de Tánger.

Ayer han cerrado por Madrid noticias que se dicen llegadas de Santo Domingo. Sobre ellas no diremos mas sino que el gobierno no ha recibido mas noticias...

Ha sido nombrado jefe del museo de ingenieros el coronel D. Camilo Díez, empleado hoy en la secretaría de la dirección del arma...

Se ha dispuesto que se cambie el armamento que usan actualmente los cazadores de Baza y Llerena por carabinas rayadas del modelo de 1877.

Ha sido nombrado coronel de infantería del regimiento de Sevilla D. Salvador Vital y Donaire...

Se ha mandado que mientras subsista el fuero privativo de los cuerpos de artillería e ingenieros...

Se ha dictado ya sentencia en la causa cuya vista tuvo lugar hace poco tiempo formada contra el conocido demócrata de Loja...

Han sido secorridos de ayer a anteayer en la casa de occorrido del tercer distrito los accidentes siguientes: Tres por riña y siete casuales...

El domingo tuvo lugar en Alcalá de Henares la solemne ceremonia de la inauguración de la lápida que la academia de medicina ha colocado en la fachada de la casa del ilustre médico D. Francisco Vallés de Covarrubias.

El acto estuvo lucidísimo; además de la comisión de la academia, asistieron otras de diferentes corporaciones científicas y literarias...

Se leyó por el señor secretario un acta, concluida la cual dió principio el señor vicepresidente a la lectura de un discurso del Excmo. Sr. marqués de San Gregorio...

cos Vallés y Castellé, para colocar, el uno en la academia, y el otro en la facultad de medicina.

Acto continuo se dió lugar a la lectura de dos poesías: una del Sr. Mestre y Mar, sal, y otra improvisada por D. Emilio Nieto.

Trasladada la comitiva a la capilla de la Universidad, se celebraron selemnas honras fúnebres, presidiendo el presbítero D. Emilio Moreno Cebada.

A las tres y media regresó a Madrid la comitiva completamente satisfecha de la fiatura y delicadeza con que la recibieron y obsequiaron las autoridades de Alcalá de Henares.

Cartas de París dicen que la estancia en Biarritz del representante de los Estados confederados, Mr. Shildell, supone que continúan las negociaciones relativas al reconocimiento de la independencia de dichos Estados...

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 949 fanegas de trigo de 46 a 52 rs. fanega...

Anteayer a cosa de las 2 hubo un pequeño incendio en un estanco del paseo de Embajadores...

Después del entierro de D. Pedro Calvo Asensio se reunieron, según costumbre, varios amigos políticos del finado en el Casino progresista...

Ha sido nombrado médico auxiliar de las fuerzas que guarnecen a Tarifa con obligación de asistir en el hospital militar de dicho punto...

Se ha concedido la situación de reemplazo por motivos de salud al teniente coronel graduado, comandante del regimiento lanceros de España...

La preciosa comedia No hay vida como la honra, continúa proporcionando grandes entradas a la empresa del teatro del Príncipe...

Se ha dispuesto que se cambie el armamento que usan actualmente los cazadores de Baza y Llerena por carabinas rayadas del modelo de 1877.

SEGUNDA EDICION.

Anechos recibimos los siguientes DE FACHOS TELEGRAFICOS:

El «Morning-Post» censura la política rusa. El «Daily-News», el «Morning-Post» y el «Times» protestan contra la Constitución de Gortschakoff.

Hamburgo 21. El «Invalide ruse» anuncia que se destruyen los bosques a lo largo del ferrocarril de Varsovia a Viena...

Paris 21. El «Monitor» publica una carta de Forey dirigida a un periódico de Méjico contestando a los impacientes respecto a la cuestión mejicana.

Paris 22. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; el diferido, a 00 0/0...

Londres 22. Los consolidados ingleses quedaron de 93 1/2 a 5/8.

Se dice que el señor ministro de Gracia y Justicia, intimamente persuadido de la necesidad de cortar para siempre cierto género de conflictos...

Asegura la Guia del clero que el Sr. Moreno Lopez, ministro de Hacienda, deseando contribuir por su parte a que los señores curas parroquiales no carezcan de habitación digna...

pone llevar a cabo las medidas necesarias para cumplimentar la real orden de 14 de setiembre de 1862...

Contestando a un cálculo de un diario progresista sobre el futuro Congreso, que pronostica se compondrá de ministeriales de todos los ministerios...

Después de desmentir El Reino la noticia de El Diario Español sobre que se prepara una hornada de alcaldes-corregidores...

De acuerdo con nuestras noticias dice El Reino que el Sr. Cuenca, subsecretario del ministerio de la Gobernación...

Declara El Reino que efectivamente el Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas, rindiendo culto a sus compromisos contractados en la cuestión electoral...

Ha llegado a esta corte el célebre relojero de Londres, nuestro compatriota el Sr. Losada.

Segun El Constitucional, se dice que el viaje a Madrid del Sr. D. Diego Coello y Quesada no es ageno a la transformación que acaso se verifique en La Epoca...

La Esperanza ha sido denunciada a juicio de conciliación por un apoderado del ayuntamiento de Bilbao...

Hoy, como víspera de la festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, y en virtud de concesión pontificia...

Dice El Pensamiento español: «El redactor de La Epoca de quien se ha dicho que se separaba de aquella redacción...

El Nord publica algunos pasajes de sus correspondencias particulares sobre las reformas interiores que se elaboran en el seno del gabinete ruso...

Segun la Gaceta de Colonia, el gabinete austriaco está muy descontento con la respuesta del gobierno ruso a su nota referente a la cuestión polaca...

La España publica una carta de Santo Domingo fechada el 17 de agosto en la que le manifiestan que allí se decía que los americanos habían llegado a obtener del gobierno del presidente Geffrard...

Se ha dispuesto que los brigadieres don Fernando de Yabor y D. Francisco Casanova y Mir, directores subinspectores del cuerpo de Ingenieros...

Dicese, segun La Epoca, que el señor D. Alejandro Mon será candidato apoyado por el gobierno en uno de los distritos de Madrid.

Segun noticias, son muchos y magnificos los obsequios que están recibiendo los individuos del Congreso estadístico de Berlin durante su permanencia en esta capital. El día 9 del corriente asistieron á una brillante reunion y gran concierto musical en los jardines de la Cámara de los Señores; el 10 hubo gran funcion en honor suyo en el teatro real de la Opera, en el cual se cantó El Barbero de Sevilla; el 13 se les obsequió con un banquete, y el 14 tomaron parte, por invitacion del rey, en una magnifica excursion á los jardines y palacios de Potsdam. La capital de Prusia debia grandes distinciones á tan ilustres huéspedes, pero es seguro que celmará todas las esperanzas.

En los círculos políticos de Paris se cree que la contestacion de Rusia á las tres potencias dará por resultado probable el reconocimiento de Polonia como potencia beligerante; pero se esperan grandes dificultades por parte de Austria.

Dicen las correspondencias de Atenas: «Se espera al rey con impaciencia, sintiendo vivamente que la cuestion de las islas Jónicas fuese causa de su retraso.

Para beneficio del artista Willing tuvo lugar anoche en el circo del Principe Alfonso una brillante y variada funcion. El público no escaseó sus aplausos, especialmente al beneficiado, que ejecutó ejercicios gimnásticos de gran dificultad y lucimiento, y al Sr. Braquet, quien dió perfectamente por dos veces el doble salto mortal. La funcion terminó con la pantomima nueva Mazepa, que de seguro hubiera sido muy aplaudida, á no causar penosa sensacion en los espectadores un accidente desgraciado. La señorita Masota dió una caída con el caballo, quedando instantáneamente desmayada. Al terminar la funcion la joven y simpática artista habia recobrado ya el sentido, y segun oímos decir solo sufrió ligeras contusiones en una pierna y un brazo.

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Francia 21. El archiduque Maximiliano acepta definitivamente el trono de Méjico.

Nueva York 12. Los federales han hecho una tentativa para apoderarse del fuerte Sumpter, siendo rechazados.

El gobierno de Washington negocia con el de los Estados confederados para hacer frente á una invasion europea.

San Petersburgo 21. Han llegado á esta capital el czar y el rey Jorge I.

Table with financial data: BOLSA-COTIZ. OFIC. DE AYER 22. Columns for 'Ctas. pr.', 'De jun. 2.000', 'De ago. 2.000', 'De julio 2.000', 'De mar. 2.000'. Rows include 'Efectos públicos', 'Cons. al con.', 'Id. fin de mes', 'Dif. al cont.', 'Id. fin de mes', 'Id. fin próxi.', 'Amort. de 1.', 'Id. de 2.', 'Personal.....', 'Carreys y socs.', 'De abril 4000', 'De á 2000.....'.

RAMBOS (Londres á 90 d. fecha. 80-00) (Paris á 8 dias vista..... 5-21)

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DEL PRINCIPE.—Funcion para el día 23.—A las 8.—La comedia en tres jornadas y en verso, del Dr. Perez de Montalvan, titulada: No hay vida como la honra.—Baile.—Receta contra las suegras. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Jugar con fuego.

CIRCO.—A las 8 1/2.—La pata de cabra, comedia de magia.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion 136 de abono.—A las 8 1/2.—Brillante representacion del célebre Leonard.—Estraordinarios ejercicios por la familia Bell.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Funcion estraordinaria á beneficio de la casa de Misericordia de Santa Isabel, con nuevos ejercicios y la tan aplaudida pieza mimica La toma del Serrallo.

COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Plateria de Martinez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

COMUNICADO.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mio: En El Constitucional del día 3 del corriente se insertó un suelto relativo á la eleccion de diputado á Cortes por el distrito del Barquillo, en que se decia que el Sr. Bengoechea estaba resuelto á arrear la lucha con el Sr. Salaya, candidato aceptado por el gobierno. No sé las razones que aquel periódico tuviera entonces para calificarme de aquel modo, porque ni entonces ni nunca he sido candidato del gobierno, y no creí conveniente contestar porque esperaba que el tiempo se encargaria de hacerle por mí. Asi ha sucedido, presentándose todos en la respectiva posicion de cada uno. Tres somos hasta ahora los que aspiramos á la honra de representar al distrito del Barquillo en el futuro Congreso: el señor marqués de la Torreilla, segun dicen los periódicos, que es el candidato del gobierno; el Sr. Bengoechea, que lo ha mani-

festado bajo su firma, y yo, que á pesar del desventajoso puesto que me cabe por tener que luchar sin el importante apoyo del gobierno por una parte, y contra una persona que ejerce un cargo público de influencia en el distrito; cuento únicamente con las simpatías de mis amigos y con el aprecio que los electores puedan hacer de mi independencia, y á los cuales dirijo la adjunta

MANIFESTACION.

A los electores del distrito del Barquillo: Cuando aspiro al honor de representar á este distrito en el próximo Congreso, justo es que recuerde á los electores del mismo, mis antecedentes y los motivos en que fundé mis esperanzas para obtener sus sufragios.

Nacido en el distrito, de donde jamás he salido, propietario en él y con los honrosos antecedentes que conserva la buena memoria de mi buen padre, que durante 37 años vivió en él, me he desempeñado nunca empleo de sueldo del Estado, siendo todo lo que tengo producto de mi laboriosidad y trabajo.

En mas de una ocasion he debido á la benevolencia de los electores desempeñar el cargo de concejal, y á los mismos debo apreciar la manera con que lo haya cumplido, si bien no me negarán la probidad, asegurándoles que en cuanto al acierto no será culpa del corazon si no he conseguido el que deseara.

He lamentado siempre en política las exajeraciones de los partidos todos, sin escepcion, por que no comprendo que cualquiera de ellos carezca siempre de razon y que por el contrario, esta, se halle absoluta y perpetuamente vinculada en otro.

Hago á todos la justicia de que sinceramente desean labrar la felicidad de la Patria, su engrandecimiento y nivelacion con el país mas venturoso del mundo; pero la diferencia en los medios, la época para conseguirlo y otras circunstancias accidentales, es acaso solamente lo que separa y divide á los hombres honrados y leales que sin interés personal, aspiran solo á realizar el bien general.

No comprendo por consiguiente entre estos á los ambiciosos que cedeian puestos y empleos, que conservar unos y adquirir otros porque su intervencion es siempre perjudicial y nociva. ¡Ojalá llegue el día en que una ley electoral basada en estos principios, les aleje totalmente de las urnas electorales y de la representación del país!

Si, pues, conocidas mis desinteresadas intenciones y con la seguridad de que mis actos sucesivos han de arreglarse á aquella pauta, creen los electores que pueden honrarme con sus sufragios, les aseguro no faltar á mis convicciones y que mi corazon no se corromperá en la pestilente atmósfera del interés personal. Madrid 21 de setiembre de 1863.

ILDEFONSO DE SALAYA.

DIARIO DE MADRID

San. os del día 23 — Santa Tecla virgen y mártir, y San Luis papa y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de menajas de Góngora, donde dará principio la novena de Nuestra Señora de las Mercedes: á las diez habrá misa mayor y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y en lo ejercicios de la tarde D. Pedro Palomeque.— Presigüe celebrándose la novena de la Virgen de las Mercedes en D. Juan de Alarcón; y hoy á las nueve de la noche se cantarán matines, y á las doce misa solemne, propiedad de Nuestra Señora.— Continúan las novenas de la Virgen de la Merced en San Cayetano, la de la Virgen del Henar, en Santa Catalina de los Donados; la del Santísimo Cristo de la Salud en su capilla, plaza de Anton Martin; predicando en la misa mayor D. Diego Gregorio y Mejía, y en los ejercicios de la tarde D. Amabrosio de los Infantes; y el setenario de la Virgen de los Dolores en los Servitas.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro ó en San Marcos.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: Saboya.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante de Saboya, D. Antonio Suarez y Arias.— Jefe de día: Señor teniente coronel, primer comandante de Cuenca, D. Antonio Fresach y Totasáns.—Visita de hospital: Llerena.— El general gobernador, Quesada.

Folleto.—Es digno de la atencion pública el que en otro lugar anunciamos, escrito por el Sr. D. Joaquin Ibañez Rubio, en el cual trata este entendido y laborioso joven, de los conocimientos especiales que necesitan tener todos los administradores de las fábricas de sal, para dirigir con acierto sus operaciones; presentando de paso á la consideracion del ministro de Hacienda un razonado proyecto, conducente á generalizar dichos conocimientos. El autor de este trabajo piensa dar tambien á la prensa tan pronto como se restablezca de una gran dolencia que hace tiempo le aqueja, un diccionario referente al mismo ramo de la sal, fruto de algunos años de estudio, esperiencia y penosísimo trabajo.

Surtido de feria.—Hemos tenido el gusto de ver en la tienda de quincalla titulada La Estrella del Norte la variada coleccion de juguetes que han recibido en estos últimos dias y que la hacen en su género la mas surtida de cuantas hay en la corte; la recomendamos muy eficazmente á nuestros lectores para la temporada actual, seguros de que encontrarán en ella cuanto puedan apetecer, tanto en gusto y novedad, como en baratura y cortesania por parte sus numerosos dependientes.

Inauguracion.—Anoche tuvo lugar en los salones de Capellanes la apertura del

segundo curso de la academia lirica La Infantil; una numerosa y escogida concurrencia asistió á este acto. El secretario dió lectura de una razonada y bien escrita Memoria, en la que se hacia ver lo útil y conveniente que es á la juventud la ensenanza de la academia. La junta la componen les Sres. D. Pedro de la Torre, director; D. Braulio Zuloaga, tesorero; don Manuel Zuloaga, contador; y secretario general D. Eduardo Guerrero.

Profesores: D. José Araujo, de declamacion; D. José García Maroto, de música. La matricula continuará abierta hasta el 28 en Capellanes.

ANUNCIOS.

LA PENINSULAR.

Compañia general de seguros mútuos sobre la vida. Debiendo esta Compañia proceder á la construccion de cinco casas en esta corte y su calle de Recoletos con vuelta á la del Cid, se ha señalado para la celebracion de la subasta el día 30 de setiembre á las doce de su mañana. Los plausos y el pliego de condiciones se hallan de manifiesto todos los dias de diez á cinco, en las oficinas de la Compañia, calle del Sordo, número 27, cuarto 2.º, donde tendrá lugar el acto.—Madrid 15 de setiembre de 1863.—El director general, Pascual Madoc.

DON JOSE BENETE.

Beneficiario de la escuela americana. Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad, sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de Paris, Londres y Norte-América, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Ha trasladado su domicilio á la calle de Carretas, 41, segundo. Su elixir y opiata se vende en la guardería de Dubost, Montera 22 y mayor, 41.

MOLLINEDO Y COMPAÑIA.

BOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujecion á la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Per la feliz combinacion de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer á los que nos honran con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes:

- 1.º El dueño de la mercancia puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, segun su clase y division. 2.º A la espiracion de los años puede

gado de devolverla á su propietario y exigir de él, en el acto, un documento que pruebe que ha recibido íntegra toda la suma que constituye ese depósito. Os pido ese documento en cambio de esta cartera, y os ruego, señorita, que aceptéis mis afectuosas gracias por el trabajo que os ha dado este asunto.

Lucy respondió con una sonrisa, y dirigiéndose á M. Moisés, le pidió el acta en cuestion; el banquero se la entregó con mano temblorosa. Lucy desdobló el papel y le leyó con atencion. Despues añadió:

—Sí, así es como debía redactarse el acta; yo habia ya leído la minuta en el Palacio. Es un recibo de la cantidad depositada y un desestimiento completo. Señora, continuó dirigiéndose á Armanda: aquí tenéis el acta; dignaos darme la cartera.

Armanda, con un supremo esfuerzo que se reveló en su rostro por medio de una ligera contraccion, entregó la cartera á la joven y recibió de ella en cambio el acta susodicha. Lucy metió la llave en la cerradura de la cartera, que al abrirse dejó ver muchos paquetes sellados.

—Caballero, dijo entonces á M. Moisés, contad.

—No, señorita, respondió el banquero con orgullo. De vuestra mano leal tomo la suma por entera é íntacta.

—La suma se ha devuelto por mi mano; añadió Mad. de Castellán con una cólera concentrada y un ofensivo desden.

—Contaré yo, repuso entonces Lucy, el ángel de la paz.

Despues sacó uno á uno treinta y cinco paquetitos de billetes de Banco, que formaban juntas la cantidad reclamada por M. Moisés. Este dinero fué colocado otra vez en la cartera, y la cartera entregada en manos del banquero.

—Ahora, repuso Armanda como aliviada de un peso que la oprimia, ahora espere que se olvidará para siempre el camino de esta casa, y que no se me aturdirán mas los oídos con habladurias y reclamaciones.

M. Moisés hizo un movimiento para retirarse. Estaba pálido, temblando de cólera. Lanzó á Armanda una de esas miradas que solo encierran el odio y el desprecio cuando se unen en un mismo sentimiento. Armanda contestó á esta mirada con una risotada mas sangrienta aun que la mas sangrienta injuria.

La carcajada habia impedido oír el ruido que hizo al abrirse la puerta del salon. Así es que se sorprendieron algo al ver llegar en este momento un joven, un convaleciente sostenido por el brazo de

una linda joven. Era Raimundo de Bellegarde acompañado por Irma, y que venia con inquietud y á riesgo de ser mal recibido, á saber de Lucy, porque supo que Lucy habia tomado un carruaje por la mañana y que debia ir á la villa Castellán.

—Oh! tranquilizaos, M. de Bellegarde, dijo Armanda que adivinó el pensamiento del marqués; no la he robado.

Raimundo se inclinó como para dar gracias al ama de la casa; despues volviéndose hácia M. Moisés,

—Y bien, dije, terminó todo?... Habéis vuelto á hallar caos billetes que yo...

—Jamás interrumpió Moisés, es lo afirmo, jamás sospeché de vuestro honor.

—Entonces dadme esa mano, repuso Raimundo alargando la suya.

—Ah! marqués, añadió Moisés inclinándose hácia Raimundo, estais arruinado, porque la Sablinville enagenó todos sus bienes, y se ha fugado; pero no importa, yo daría todo lo que poseo por el tesoro que va á perteneceros.

—Eso me reconcilia con vos, M. Moisés, respondió Raimundo al pobre millonario, cuyas miradas designaban á Lucy.

En este momento entró un criado á avisar al marqués de Bellegarde que una persona á quien habia dejado en la antecámara deseaba hablarle.

—Ah! dijo Raimundo, es verdad, ya se me olvidaba. Señora, continuó dirigiéndose á Armanda, yo tenia en el hospital un compañero de sala que no ha dejado de ir á visitarme á la casa donde yo he estado durante seis semanas acabando de restablecerme. Habiendo sabido ese excelente hombre que yo venia á la villa, me ha pedido con instancia el favor de seguirme.

—Y le habeis dejado olvidado en la antecámara? repuso Armanda levantándose para ir á recibir la visita.

El recién venido, introducido por el criado, apareció en el dintel de la puerta, dió algunos pasos hácia adelante, saludó con mucha gracia, y se encontró de pronto frente á Armanda, que lanzó un grito de espanto, un grito desgarrador, y fué á caer en brazos de Lucy y de la señorita Irma.

Raimundo se volvió aterrado, y M. Moisés que estaba de pie, retrocedió algunos pasos. El desconocido se habia quedado inmóvil en medio del salon, tranquilo espectador de esta escena de violentas emociones.

—Caballero, preguntó en seguida Raimundo, qué significa todo esto? Como seis

causa de tanto trastorno? Quién sois, pues?

—Queréis saber quién soy? respondió el recién venido con voz severa; pues bien, soy Alejandro de Castellán, y he tenido la desgracia de ser el marido de la mujer á quien acabais de salvar mas que la vida.

A estas estrañas palabras todos quedaron mudos de admiracion. Se creia ver aparecer una vision del otro mundo. Esperábanse con una ansiedad febril explicaciones sobre este acontecimiento misterioso.

Mad. de Castellán ocultó el rostro; inclinada en el hombro de Lucy, era presa de un sentimiento de terror indecible.

Despues de algunos instantes de silencio, M. de Castellán, dirigiéndose á los que le rodeaban, habló así con voz mas tranquila:

—No es este el sitio ni el momento de explicaros por qué serie de circunstancias me hallo hoy aquí, despues de ocho años de ausencia. El rumor de mi muerte se habia acreditado con alguna verosimilitud de razon, puesto que naufragué en las costas de Australia, donde se perdió el buque en que yo iba. Esa señora que tenéis ahí, tenia, pues, derecho á creerse viuda y probablemente vistió luto.

—Sí, señor, repuso Armanda con voz alterada, y le llevé con dolor.

—En todo caso, añadió M. de Castellán echando una mirada al suntuoso mueblaje del salon, en todo caso no fué enteramente en un sepulchro donde encerrásteis vuestra pena. Pero dejemos eso. Ya he regresado, señora, y como no existe entre nosotros separacion alguna legal, supongo que reconocereis en mí al ama de la casa, y recordareis que la mujer debe obediencia al marido. Este es, como sabéis, el texto mismo de la ley. Añadiré que teniendo derecho á la administracion de nuestros bienes, me propongo hacer de él buen uso. Señores, continuó dirigiéndose á M. Moisés y al marqués, dentro de pocos dias se pone en venta esta casa, como asimismo los demas inmuebles que pertenecen á la comunidad.

—Jamás! exclamó Armanda levantándose con ira. Jamás! Estoy en mi casa! Salud, caballero; cómo venis á esta casa á consumar mi ruina! Venis á traerme la miseria!... Salud, caballero, es echo de mi casa!

—Y yo, señora, replicó con voz terrible el marido de Armanda, lejos de echaros, me propongo guardaros con centinelas de vista, porque si os traigo la miseria, como decís, os traigo tambien la prueba

irreconusable de que hace ocho años, despues de haberme casado con vos, despues de haberos elevado hasta mí dándoos mi nombre, desgraciada!...

—Ah! no acabéis! gritó Armanda llena de espanto. Eso es falso! Es una calumnia horrible!

—No, señora, dijo M. de Castellán, ensañando su cartera, habeis intentado envenerarme! Estas dos cartas lo probarán, si quiero.

Despues de estas palabras, salió de la casa de Mad. de Castellán, M. Moisés, el marqués de Bellegarde, Lucy é Irma, no tardaren en seguirle consternados, aterrados de tan terrible revelacion.

Armanda se quedó sola en el salon de la villa, inmóvil en un sillón y como herida por el rayo.

XVIII.

La casa donde Raimundo acababa su convalecencia, estaba situada en ese campo risueño, poblado de lindas casas, inmediatas al ferro-carril de Passy á Antón. Eran los últimos dias del mes de junio, las llas estaban aun en flor, y los reales empazaban á ostentar sus coronas de betons.

Raimundo esperaba dos ó tres personas á quienes habia citado. A eso de las cuatro de la tarde se vio llegar, en efecto, á un notario de Paris, á M. Alejandro de Castellán y al indispensable M. Moisés.

La reunion tenia por principal objeto ciertos asuntos de alta gravedad concernientes al marido de Armanda y á su digna esposa.

Raimundo recibió á estos señores en un saloncito del piso bajo que daba al jardín. Si M. Moisés formaba parte de la reunion, era porque habia ofrecido generosamente sus servicios á Mr. de Castellán, cuya intencion era vender la villa y los bienes de su mujer. El consentimiento de esta estaba ya adquirido, y por otro lado, se habiera pasado sin él; pero Armanda habia cedido y dado plenos poderes ante las energicas consideraciones y los terribles argumentos que Mr. de Castellán habia hecho valer. Pendremos en conocimiento del lector uno solo de estos argumentos irresistibles. El marido de Armanda habia declarado muy honratamente á su señora mujer, que á la menor resistencia respecto á las disposiciones que queria tomar para la venta de los bienes, estaba determinado á ir cen las pruebas en la mano, y hacer al señor procurador imperial ciertas revelaciones bastante graves.

Este señor marido era un hombre ter-

repartirlas fuera de la Península, libros de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día.
3.ª Si prefieren dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos establecidos por el arancel de aduanas.
Estas son las ventajas del Depósito general.
Son las de los D. L.ª:
1.ª Hacerse cargo de los buques en el muelle del puerto de arribo en la Península, de su carga en el ferrocarril, su descarga a la ligada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 días al remolque.
2.ª Asegurar de incendios la mercancía.
3.ª Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueo.

Advertencia general.
Las consignaciones al Depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO, Molinero y Compañía. MADRID.
Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desee, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, número 4.

SE CEDE UNA HABITACION ESPAÑOLA, decente y con todo el mobiliario en uno de los sitios más céntricos de la corte. En la portería de la calle de la Cruz, número 14, darán razón.

LA SEÑORA.
DOÑA NICOLASA DE LA LINDE DE MORALES ha fallecido el 21 de setiembre de 1863.
Su viudo D. Juan de Morales y Serrano, abogado del ilustre colegio de esta corte, las hijas, hermanas y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y concurrir a las once de la mañana del miércoles 23 del corriente, a la iglesia parroquial de San Marcos, para acompañar el cadáver al cementerio de San Martín.
Se suplica el coche.

INMEDIATO AL CONGRESO, TEATROS y pastos, se alquila en gran piso principal amueblado con lujo, casa nueva y excelente portería. Se vende el mueble que conviene al tomador. Calle del Labo, número 20, principal, serena.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE La del Carmen, número 19.—Gran exposición de juguetes y juguetos.
Hora de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

LAS SEÑORAS.—ENTRE LOS GENIOS que llaman la atención del público en nuestra liquidación, se halla la de los fieltros para alfombras, de vara y media de ancho, a 14 rs. Pañosoles de lana dulce legítima de costa de 64 y 70 rs., a 46 y 52. Pañosoles de batista para la mano desde 25 rs. la docena en adelante. Hay además a precios ventajosos, lencería, pañolería de entretiempos, alfombras de moqueta para delante de sofás y camas, velos, géneros para trajes de señora, muelles de colgaduras y un buen surtido de alpacas negras desde 4 1/2 rs. vara. Postigo de San Martín, número 22, al lado de la lotería.

Nota. Hay un pequeño descuento ofreciendo la venta de 500 rs.

D.ª FELIPA GARCIA DE LA SARTÉ, viuda del Sr. D. José Alvarez, ha fallecido el 21 de setiembre de 1863.
D. Domingo Antonio García, su hermano; sus hijos D. Ignacio Alvarez y García, D. Manuel y doña Isabel; sus hijos políticos; sus sobrinos y nietos, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir el miércoles 23, a las diez de la mañana, a la conducción del cadáver, desde la parroquia de San Ginés al cementerio de la sacramental de San Andrés, en lo que recibirán especial favor.
No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA Carreras especiales; calle de la Manzana, 3, principal. En esta acreditado establecimiento se admiten internos a 7 rs. diarios, con principio.

PINTURAS.—BUENA OCAISION.—UN Murillo, un Velazquez y otros buenos originales. Su venta hasta fin de mes. Plaza de Oriente, 3, tercero derecha.

UNA JOVEN DE 23 AÑOS SOLICITA una casa para criar, con techo de seis meses. En la calle de la Estrella, número 18, piso cuarto darán razón.

VENTA DE FINGAS.—EL DIA 28 DEL corriente se verificará en esta corte y en Cortá el remate de la mitad de la dehesa llamada de Pajares, situada en término de Riobobos. Las personas que deseen interesarse en su adquisición podrán enterarse del pliego de condiciones en la escribanía de D. Lino Hernandez, y en Cortá dirigirse al procurador D. Mauricio Montero.

MALES SECRETOS.—CURACION RÁPIDA, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el acreditado profesor D. Esteban Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, número 4.

COSTURERA Y PLANCHADORA.—Una jóven bien educada, con personas que la garantizan, desea encontrar colocacion en una casa particular. En la calle del Meson de Paredes, número 40, piso cuarto darán razón.

NO MAS PEINADORAS.—EL SEÑOR Peña acaba de llegar de París y ha traído un gran surtido de peinados que son muy sencillos y fáciles de colocar y de los más elegantes y de última moda, y no tienen las señoras que están esperando a la peñadora. Se venden a 30, 40, 50, 60 y 80 rs. cada uno en la perfumería y pañolería de Peña, calle de la Abada, número 25, tienda.

EN EL CONOCIDO Y ACREDITADO Depósito de hierro de las fábricas de Garrucha, en Andalucía, situado en esta corte, calle de las Infantas, número 36, acaba de recibirse un nuevo y completo surtido, que reúne a sus excelentes condiciones, bien experimentadas por cuantas personas se surten de dicho almacén, la mayor economía posible en sus precios, por lo que se recomienda especialmente a los consumidores.

LA ESCRIBANIA QUE SE DESEA Levaser es del pueblo de Chert, correspondiente a la audiencia territorial de Valencia. Tiene pagado el valimiento por solo el dominio útil 3,500 rs., de modo que según la ley notarial última, en el caso de no admitirse el nombramiento que se haga, tendrá que pagarle el gobierno al dueño de la misma 10,500 rs., por solo el dominio útil, sin contar que el dueño que la vende tiene el dominio directo también. La persona que vende la escribanía referida tiene original la real cédula de confirmación y la última de ejecución despachados al último servidor; de modo que reúne todos los documentos que exigen los reglamentos notariales últimamente publicados. El que la vende ofrece su casa en Valencia, calle del Torneo de San Gregorio, número 5, piso principal, doña Manuela Cabrero.

LIQUIDACION CON REBAJA.—VES- tidos de niños y niñas.—Especialidad de París.—Calle del Arenal, número 26, segundo.

NUOVO TINTO Y QUITA-MANCHAS Nda Viñas, calle de Jardines, número 8. Se tinte y limpia ropas en 10, 20 ó 30 horas, con economía y bien.

DON JOAQUIN VILLANUEVA, QUE vivió en la calle de la Visitación, número 2, tienda de sanguijuelas, tendrá la honra de presentarse en la calle de Espoz y Mina, número 16, comercio y sastrería de D. Manuel Prado y Sánchez.

BETON PLASTICO (con privilegio esclusivo) aplicable a toda clase de construcciones, y en especialidad a obras hidráulicas.
En las oficinas de este nuevo procedimiento, establecidas en la calle Mayor, números 22 y 24, se facilitarán prospectos, datos y cuantos detalles se necesiten.

EN LA VILLA DE ALCOVENDAS SE vende en pública subasta el día 28 del corriente a las tres de la tarde, el fruto de la viña llamada Mojuelo de los Escobares, propio para tabla y vino. El que quiera interesarse en la licitación acudirá al parador de frente de la iglesia en dicho día y hora.

FOTOGRAFIA DEL CONDE DE VERNAY.
Terminadas las obras que se han practicado en esta galería quedará nuevamente abierta al servicio del público desde el 14 del actual.

SOBRE LOS CONOCIMIENTOS ESPECIALES QUE NECESITA EL PERSONAL DE LAS ADMINISTRACIONES DE LAS FABRICAS DE SAL, para dirigir acertadamente sus operaciones y PROYECTO PARA GENERALIZARLOS, POR D. J. I. R.
Esta interesante folleto puede adquirirse remitiendo en libranzas ó sellos de franqueo los 5 rs. de su precio a D. Gamarsindo Gonzalez, calle de Fuencarral, número 85, entresuelo, Madrid, indicando la direccion que debe dársele y se remitirá a vuelta de correo, franco de porte.

PARA LA HABANA.
El magnífico vapor español CATALUÑA saldrá del puerto de la Coruña, del 25 al 26 del actual, admitiendo pasajeros en sus espaciosas y cómodas camarás, tocando en Puerto-Rico si reúne el suficiente número de aquellos.
Precio de pasaje: en primera, 150 duros; 100 en segunda y 50 en tercera ó cabierta. Informarán: D. José Mament en esta corte, Barrio-Nuevo, 18, y en la Coruña, don Luis Paig y Marcell.

DOR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias.—Se regula un tintero, un certaplumas, y se timbra el papel al que se compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se caia, tanto dorado, 24 plumas, dos lápices, 2 barras de acero, un porta-plumas, abiseca, polvos, tinta, jakes de olor, cola de boca y una familia. Todo 16 rs. Plazuela de Matut, número 11, almacén de papel de Carretero.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA Para cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

GRAN BAZAR DE ESCOPETAS DE Todas clases y sistemas, para señora y niños, y efectos de caza. Carretas, número 27, principal.

CON EL ACEITE DE BELLOTAS SA- Cle el pelo en las calvas recientes ó inveteradas (sin igual). Jardines, 5, a 6 y 12 rs. bote.

LA ONZA DE ORO.—CALLE DE La Salud, número 3, piso bajo.—Se presta dinero a los empleados activos y pasivos que cobren por Madrid.

Se admiten cantidades para su colocacion, abonando 14 rs. por 100 por un año, 16 anual por dos y 18 anual por tres, con las garantías que se convengan.
Se compra papel del Estado en títulos y expedientes.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.
Constroye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, número 7, Madrid.

DE LAS ADMINISTRACIONES DE LAS FABRICAS DE SAL, para dirigir acertadamente sus operaciones y PROYECTO PARA GENERALIZARLOS, POR D. J. I. R.
Esta interesante folleto puede adquirirse remitiendo en libranzas ó sellos de franqueo los 5 rs. de su precio a D. Gamarsindo Gonzalez, calle de Fuencarral, número 85, entresuelo, Madrid, indicando la direccion que debe dársele y se remitirá a vuelta de correo, franco de porte.

PARA LA HABANA.
El magnífico vapor español CATALUÑA saldrá del puerto de la Coruña, del 25 al 26 del actual, admitiendo pasajeros en sus espaciosas y cómodas camarás, tocando en Puerto-Rico si reúne el suficiente número de aquellos.
Precio de pasaje: en primera, 150 duros; 100 en segunda y 50 en tercera ó cabierta. Informarán: D. José Mament en esta corte, Barrio-Nuevo, 18, y en la Coruña, don Luis Paig y Marcell.

rible, que había vuelto del otro mundo como el espectro de la justicia armada.
—Señores, dijo el marqués de Bellegarde, aquí estamos solos hoy, y podemos hablar con toda libertad.

—Os agradezco vuestra hospitalidad generosa, respondió Mr. de Castellan. Ante todo, señores, añado, tengo que daros algunas explicaciones sobre un pasado deplorable, y que data de ocho años. Tranquilizaos, no abusaré de vuestra atencion.

A la edad de veinticinco años yo tenía aun cuatrosientos mil francos de capital, vivía en París, y llevaba la existencia de un hombre de mundo que no ha pensado jamás en resistir a sus pasiones. Hacía algunos años había perdido a mi madre (la mayor desgracia de la vida) y corría a todo galope por el camino de mi ruina. En el mundo llamado del teatro fué donde encontré una jóven dotada de soberana belleza, de una inteligencia rara, y de todas las seducciones ante las que sucumben el corazón, la razón, y los ojos. Me enamoré de ella ícamente. La saqué del teatro, y cediendo a sus lágrimas y a sus súplicas me casé con ella. Desde el día en que fué mi mujer, comprendí toda mi desgracia. Armada a los diez y ocho años podía ya pasar por una de las más peligrosas bribonas de su tiempo.

Lo que me pareció que dominaba sobre todo en ella era la pasión desenfrenada de la riqueza. Apenas me quedaban doce mil libras de renta. Mi mujer me tomó aversión; yo era para ella un ser miserable, y al mismo tiempo un tirano. Guardaré silencio sobre las causas de una tentativa criminal que por poco me cuesta la vida. Señores, vosotros lo sabéis tal vez; hay ocasiones terribles en que vale más ahogar la vergüenza y el dolor que ir a entregar nuestro nombre al escándalo, aun cuando la justicia nos veague. Me separé de la desgraciada, dejándola como una limosna, para el caso en que se viese en la miseria, cuatro mil libras de renta que no podía aganar. Cuando me casé con ella no aportó un cuarto al matrimonio. Después de haberla asegurado el pan, me despedí de ella, sin poder despojarla desgraciadamente de un nombre que deshonraba ya. Me vió partir con una fría ironía; yo tenía alguna instrucción, y una pasión bastante desarrollada por los viajes largos; me quedaban aun algunos restos de mi fortuna... Partí para la India, bien decidido a no volver jamás. Dejé a un lado mis aventuras. Al cabo de ocho años de interesantes viajes que ego-

taron mi fortuna y mi salud, volví a Francia. Podéis creerlo, señores, hay ciertas naturalezas a quienes no elemento irresistible atrae siempre hacia la patria. Al llegar a París supé los escándalos de la opulencia de Armada. Una fiebre ardiente se apoderó de mí. Hice que me llevasen al hospital, donde la Providencia me reservaba los más dulces consuelos. Mi querido marqués, muy pronto os tuve por compañero de sala, y gracias a vos, gracias a la radiante y suave aparición de la encantadora niña a quien amais, me reconcilé en la vida.

Ahora, señores, meresta cumplir la misión que me he impuesto. Todo cuanto poseo Mad. de Castellan, excepto la modesta renta que la he asegurado, todo eso es una riqueza maldita, adquirida por la infamia, robada tal vez. Ahora bien, si esa fortuna no puede ser devuelta a sus primitivos dueños, que sea al menos patrimonio de la caridad. Todo será vendido por medio de un notario. M. Moisés, a quien parece convenir la villa del bosque de Bolonia, será un comprador preferido.

Y cuando hayamos realizado unos dos millones, dividiómos en dos partes ese montón de oro detestable, pero que la beneficencia sabrá aprovechar bien. Daremos con un millón a cincuenta familias pobres, y con el otro millón fundaremos una casa para las jóvenes arremetidas. En cuanto al dote que di a mi mujer, se lo he censurado. Cuatro mil libras de renta. Es una fortuna para una mujer virtuosa! ¿Con qué derecho se quejaría Mad. de Castellan?

Respecto a mí, señores, no paseis cuidado alguno. Tengo mi retiro asegurado en uno de los mejores valles de los Alpes, donde me esperan sonriendo tres ángeles de la tierra: la ciencia, el trabajo y la paz.

Y a estas últimas palabras el rostro de M. de Castellan se iluminó con un rayo de alegría y su mirada se elevó al cielo. Todos los asistentes estaban muy conmovidos, y todos le estrecharon la mano. El notario prometió hacer todas las diligencias posibles, de acuerdo con su abogado, para poner en adjudicación los bienes que le habían designado, y cuyos títulos de propiedad tenía. La villa estaba exceptuada, porque M. Moisés la había adquirido a un precio convenido de antemano. Si el honorable banquero participaba de la admiración de los asistentes por las nobles palabras que acababa de oír, no podía, sin embargo, ocultar la estraneza que le habían causado. Levantó aparte a M. de Castellan, se disponía a hacerle

emocion, Mad. de Castellan dirigió esta pregunta a la jóven:
—Habládmela con entera franqueza. Qué exigen de mí?

—Una restitucion inmediata, respondió Lucy.

—Pero y si yo no tuviese ya ese dinero?

—Os queda una fortuna.

—Mucho menos de lo que pensais, Lucy.

—Aunque debiérais sacrificarlo todo, es preciso restituir esa cantidad a Mr. Moisés.

—¿Os será en sus persecuciones?...

—Retirará su acusacion.

—¿Ahí qué hombre! no tiene entrañas!

—Quiera su dinero.

—El dinero que me obligó a aceptar?

—Le ignoro, señora, dijo Lucy con desden.

—Pero yo estoy segura de ello, repuso Armada. Ese hombre tiene una insignie mala fé...

—Señora, repuso entonces la jóven, en nombre del cielo, decididlo. No tenéis un momento que perder. Cada minuto que pasa pone en peligro vuestra libertad. Haviád a casa de M. Moisés; vendrá y le devolveréis su dinero. Reconocerá por escrito que lo ha recibido. Yo tomaré esa acta, y volveré a desarmar a la justicia.

Lucy hablaba aun, cuando se oyó el ruido de un carruaje. Armada se estremeció; entró un criado y anunció a M. Moisés.

Mad. de Castellan quiso huir. Lucy la detuvo con energia, levantándose ella misma, y yendo hacia la puerta de entrada.

M. Moisés se presentó a la puerta del salón con una seguridad que tenía cierto carácter de dureza. Pero al ver a Lucy se detuvo estupefacto, y como deslumbrado, y saludó con respeto.

—Entrad caballero, dijo la jóven. Venid del Palacio de Justicia, no es verdad? Yo os habia precedido...

—Si, señorita, repuso el banquero siempre inmvil, con el semblante en la mano y la vista baja. Estaba lejos de esperarme volver a hallaros en esta casa.

—He vuelto a ella, caballero, para llevar a efecto un acto de reconciliacion. Tomad una silla, M. Moisés. Mad. de Castellan os agradece que hayais venido, y traigais en ese malhadado asunto el espíritu de paz que hoy es tan raro en las cuestiones de interés. Habiis preparado el acta de que os habré hablado sin duda el señor ju de instraccion?

bado por tanta dignidad, y por el deslumbrante brillo de esa belleza tan pura. Pero, continuó, están aquí los fondos?

Velóse Lucy hacia Armada que no se había movido del canapé, y le dijo algunas palabras en voz baja. Entonces se vió a Mad. de Castellan levantarse, é irguiéndose con un orgullo incomparable sonrió a la jóven, la estrechó la mano, y dirigióse sola hacia la puerta del salón que daba a la escalera. Lucy no la siguió; pero dirigiéndose al banquero, sentado en un sillón cerca de la mesa de mármol, le invitó a que tuviera paciencia durante algunos momentos más.

—¿Ahí dijo Moisés con voz alterada, creen que estoy hambriento de dinero? Ciertamente, no he dado pruebas de avaricia, y si se hubiesen conocido mis sentimientos verdaderos, si no se me hubiese ultrajado con el más implacable desden...

—Os engañais, caballero, repuso Lucy. Nadie ha pensado un instante en ultrajaros. Ha habido una mala inteligencia, un error por una y otra parte. En cuanto a mí ignoraba enteramente cuanto ha pasado.

—Lo ignorábais todo, señorita? preguntó el banquero con animacion.

—Todo, caballero, absolutamente. Pero dejemos eso.

—¿Ahí maldicion! dijo Moisés. Deberia vengarme completamente! deberia extrañar en manos de la justicia a esa mujer odiosa que tan cruelmente me ha engañado, torturado, despedido el corazón! Porque vos no sabéis, señorita, hasta qué extremo yo os amaba...

—Caballero, repuso Lucy con dignidad, ahí está Mad. de Castellan.

Armada entraba en el salón llevando en la mano una abultada cartera de marroquí cerrada con una llave pendiente de un cordón de seda.

Armada, pálida, brillante la mirada, la frente erguida, el aire desdénoso y altanero, estaba verdaderamente muy bella en aquel instante. Iba vestida con un traje de rousoline blanco que arrastraba magestuosamente, y sus magníficos cabellos negros, formando tirabuzones, volaban a caer hacia atrás casi sobre los hombros, haciendo destacar mas y mas su deslumbrante blancura. Se la hubiese tomado por una estatua antigua que había descendido de su pedestal. Dirigióse a Lucy, y la habló en estos términos:

—Me habeis pedido, señorita, que os entregue una suma de trescientos cincuenta mil francos, cuyo depósito me fué confiado; aquí la tenéis. Os habeis encan-